

VANGUARDIA | MX

Querétaro liquida su deuda pública y se convierte en el primer municipio de México en hacerlo

La deuda pública del municipio de Querétaro, contraída en el año 2004 se ha liquidado completamente

Querétaro se coloca como el primero de los municipios, de los **2 mil 457 del país**, en pagar totalmente su deuda pública.

De este modo la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** declaró alerta amarilla para **93 municipios** por su nivel de endeudamiento al cierre del segundo trimestre de 2017; y con una deuda de los municipios mexicanos que se triplicó en la última década, al pasar de 16 mil 901 millones de pesos al cierre de 2007 a **51 mil 470 millones** al cuarto trimestre de 2017; es así, que en el segundo año de gestión de **Marcos Aguilar Vega**, presidente municipal de **Querétaro**, se anunció la completa liquidación de la deuda pública, contraída en el año 2004, misma que gravaba las finanzas públicas municipales.

La fortaleza financiera que ha logrado el municipio permitió la transformación sustantiva de la gestión municipal reflejada en la calidad de vida con la que actualmente se tiene, ya que se han desarrollado proyectos sostenibles que han permitido que la ciudad hoy tenga un desarrollo de clase mundial, lo anterior, reconocido por prestigiosas calificadoras internacionales tales como: **Standard & Poor's y Moody's**, otorgando a éste la mejor calificación de los municipios en México, destacando una sofisticada administración financiera, la cual ha favorecido el crecimiento económico por encima del promedio nacional así como el **PIB per cápita** estimado mayor que el promedio nacional, aunado al crecimiento acelerado de los ingresos propios y el acompañamiento de una gestión financiera satisfactoria y un fuerte desempeño presupuestal, que sin duda, seguirá beneficiando necesidades presentes y futuras de quienes habitan en dicho municipio.

“Al pagar totalmente la deuda del municipio, dimos un paso fundamental para preparar el **futuro de Querétaro**, y el cual se realizó con dos nuevas iniciativas, únicas a nivel nacional, que darán mayor estabilidad y continuidad a la administración pública municipal”, expresó Marcos Aguilar Vega.

Recibiendo una administración con un déficit presupuestal por más de 407 millones de pesos, el **gobierno de Marcos Aguilar Vega** implementó medidas drásticas pero necesarias que permitieron sanear las finanzas públicas, permitiendo ser el primer municipio del país en pagar la deuda pública contraída con una institución financiera.

Cabe destacar que el pago de la deuda no frenó los proyectos diseñados para potenciar diversos sectores, pues de acuerdo al Tercer Informe de Gobierno, se incrementó en 95 por ciento la obra pública, que requirió una inversión de más de **3 mil 225 millones de pesos**, la cual un 74 por ciento, se ejecutó con recursos propios y el resto con recurso federal.